

Sebastián Mejías O.
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

En el último pleno del Consejo Regional liderado por el gobernador, Rodrigo Mundaca, los consejeros aprobaron casi \$14 mil millones de una cartera de proyectos enfocada fuertemente en materias de seguridad, educación y salud.

Mundaca destacó los dineros visados porque "por primera vez un Gobierno Regional destina recursos para la Policía Marítima, con más de \$1.100 millones para resguardar las fronteras marítimas y combatir el narcotráfico, en lo que fue un proyecto emblemático en el que estuvimos trabajando en silencio durante mucho tiempo".

También valoró los casi \$1.900 millones que servirán para reparar techumbres e instalaciones de cuatro colegios emblemáticos pertenecientes al Servicio de Educación Pública (Slep), en la comuna de Valparaíso.

Sin embargo, el foco de la inversión de ayer estuvo en materia de salud, con los \$3.000 millones que se destinarán a reducir las listas de espera quirúrgicas, no Ges, con el objetivo de garantizar el acceso equitativo a la atención médica en la Región, generando un impacto, según datos del gobernador, en más 500 pacientes que llevan años esperando por una intervención.

Según el gobernador, "es importante haber puesto la centralidad en las cuestiones que la población más quiere". Educación, seguridad, salud, indicó, "han sido piedras angulares de este cuerpo colegiado" y, por eso, dio las gracias "a todos los consejeros regionales, sin distinción, con quienes hemos tenido momentos difíciles, pero siempre ha prevalecido la cordura".

SALUD, ESCUELAS, POLICÍA

A juicio de la consejera regional, Tania Valenzuela (FA) "los proyectos aprobados atienden necesidades urgentes de la región". Por ejemplo, dijo que "al disminuir las listas de espera no Ges logramos que pacientes puedan ser atendidos a la brevedad y así mejorar su calidad de vida".

También puso sobre la mesa que "con nuevos vehículos, la Policía Marítima podrá fortalecer sus labores de prevención; o al reparar las escuelas de Valparaíso respondemos a cientos de estudiantes que llevan años esperando mejoras en sus colegios".

"Nuestro compromiso está y



SESIÓN PLENARIA DE AYER CULMINÓ CON UN DISCURSO DEL GOBERNADOR Y UNA ADVERTENCIA A SU SUCESOR.

Mundaca encabeza su último core antes de comenzar la campaña

REGIÓN. Cristian Mella lo reemplazará en conducción Core. Ayer se aprobaron platas para educación, salud y seguridad.

"Al disminuir las listas de espera no Ges logramos que pacientes puedan ser atendidos a la brevedad y así mejorar su calidad de vida".

Tania Valenzuela
 Consejera regional FA

"Fue un trabajo colaborativo y transversal, en una inversión que alcanza los \$14.500 millones, donde lo principal fue dotar de recursos a la Policía Marítima".

Percy Marín
 Consejero regional (RN)

seguirá estando con la educación pública. Con este proyecto se marca el primer precedente en esa materia", sostuvo la core Valenzuela, refiriéndose a los más de \$1.900 millones que, desde el Gore, irán a colegios emblemáticos de Valparaíso como el Liceo Eduardo de la Barra.

Una cartera nutrida la apro-

bada ayer, según el presidente de la comisión de Inversión del Core, Percy Marín, aunque también "simbólica, porque es la última cartera que pone en votación el gobernador regional antes de ir a su campaña".

Calificó el trabajo entre el Core y el gobernador de "colaborativo y transversal" y puso como ejemplo el esfuerzo presupuestario hecho para dotar de recursos a la Policía Marítima, con la adquisición de nueve camionetas, cuatro cuatrimotos y dos motos. "Se trata de un aporte directo al combate contra la delincuencia y también contra el crimen organizado", señaló Marín.

DESPEDIDA DE MUNDACA

En su última discusión de una cartera de proyectos previo a iniciar su campaña por la reelección, para ser reemplazado unos meses por el core Cristian Mella, el gobernador Mundaca dejó unas palabras de despedida poniendo en valor su transversalidad y recordando que "hay alcaldes, que seguro no piensan como nosotros en términos políticos, que han dicho que este cuerpo colegiado ha puesto la centralidad en todas y todos".

Pero también Mundaca

\$14.500

Millones fue el total de la cartera de proyectos aprobada por el Core ayer, con foco en salud, seguridad y educación.

\$1.900

Millones fueron aprobados ayer para invertir en cuatro colegios del Slep de la comuna de Valparaíso.

quiso dejarle un mensaje a quien lo reemplace, en caso de no ganar en octubre, advirtiendo que el que se siente en su sillón, "sea mujer u hombre, va a tener la tarea de darle gobernabilidad al Consejo Regional". Objetivo que, sostuvo, "no es fácil de lograr, cuando aquí están sentadas todas las sensibilidades políticas de la región y del país".

Y es que para el gobernador el "que llegue tendrá que darle la misma gobernabilidad que le hemos dado en estos tres años, para que esto no se transforme en una trinchera". De ahí que considere que la transversalidad "es probablemente el mayor mérito que tiene esta gestión".